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Le ballon qui maintient la vasque de la Flamme des JO 2024
dans le ciel de Paris doit rester comme resta la Tour Eiffel
après l’exposition universelle à la suite de laquelle elle
devait pourtant être démontée ! D’autant que c’est en France
que le premier engin -un ballon dirigeable- s’éleva vers le
ciel ouvrant l’histoire mondiale de la conquête des cieux et
donc de l’espace par l’Homme ! (1)  

Le premier vol libre humain a emmené le 21 novembre 1783
Jean-François Pilâtre de Rozier et le Marquis d’Arlandes.
Décollant en lisière du Bois de Boulogne, il a atterri à la
Butte-aux-Cailles, actuellement place Paul-Verlaine à Paris
(13e) après un vol de 9 km. Dois-je rappeler que ce départ
de la conquête de l’espace par des humains a eu lieu sous le
règne de Louis XVI qui fut guillotiné dix ans plus tard, à
38 ans, et dont l’épouse, Marie-Antoinette, guillotinée deux
ans  plus  tard  également  à  38  ans,  fit  l’objet  d’un
inénarrable « pied de nez » par le comique Daniel Gabriac,
metteur sinon en scène du moins metteur en benne à ordures
puisqu’il a eu l’excellente idée -peut-être au cours d’une
soirée bien arrosée- de faire chanter la tête décapitée de
cette jeune Reine « Ah, ça ira, ça ira… »  Espérons que,
pour Sieur Gabriac, son avenir professionnel « Ça briac, ça
briac… » ira plus loin que son humour de collégien…

.

À propos de la France, premier pays au monde à avoir lancé
la conquête de l’espace, je ne suis évidemment pas le seul à
en faire la remarque : RMC Sports a également mis l’accent
sur le fait que…  « La forme de cette vasque et son aspect
aérien sont notamment un hommage au vol de la première
montgolfière  réalisée  au  XVIIIe  siècle  à  Paris  et  qui
incluait un survol du Jardin des Tuileries. »
 J’ai suffisamment critiqué ce premier jour des JO (avec,
d’une  part,  une  mise  en  garde  sur  les  risques  d’une



cérémonie sur les bords de Seine qui, heureusement s’est
passée,  sans  aucun  drame  et  même  s’il  y  a  eu  certains
passages  de  cette  cérémonie  critiquables)  pour  en
reconnaître les bons côtés. Et, parmi ceux-ci, la vasque
portant  la  flamme  dans  le  ciel  de  Paris,  vasque  qui  a
effectué son premier envol dès son allumage, vendredi soir,
par deux de nos plus célèbres et populaires athlètes, Marie-
José Pérec et Teddy Riner.
Et je suis -là encore, pour une fois !- d’accord avec Anne
Hidalgo, maire de Paris : que cette vasque soit conservée en
cet endroit après les jeux comme ce fut le cas pour la tour
Eiffel !

.
Mais un souhait est plus important que celui de la maire, un
souhait essentiel puisqu’il vient du « père » de cette
vasque à savoir celui qui l’a conçue, Mathieu Lehanneur !
 Ce designer de 49 ans, homme des plus discrets -qui , dans
le public, avait entendu parler de lui avant ces JO ?-
connaît  une  réussite  professionnelle  que  beaucoup  lui
envieraient : diplômé de l’École nationale supérieure de
création industrielle de Paris, il est l’un des meilleurs
designers de la planète ! Il est dans le “top 100 mondial”
de sa profession selon les magazines Wallpaper et Surface
qui  l’ont  décrit  comme  «  un  champion  de  l’agilité
intellectuelle de la conception d’aujourd’hui »!  C’est avec
le parrainage d’EdF qu’il a conçu non seulement cette vasque
mais aussi la torche olympique de 70 cm pour 1,5 kg ! Torche
pensée  afin  que  même  une  bourrasque  de  vent  ne  puisse
l’éteindre !

.
 Le designer l’avait lui-même expliqué sur France 3 :
«La contrainte la plus importante a été donnée par le CIO :
la flamme ne peut pas, ne doit pas s’éteindre. Une petite
averse, un orage, un ouragan, du vent de face, de côté, de
dos… La flamme ne peut pas s’éteindre.»



.
 Et il lui a fallu prévoir également d’éventuels retards
dans les trajets et donc « un temps de combustion plus long
que la durée nécessaire pour effectuer le relais, ceci afin
d’anticiper tout problème qui retarderait le relayeur sur
son chemin.»

 Plusieurs  entreprises  françaises  en  ont  permis  la
fabrication  :
-Arcelor Mittal à Châteauneuf (Loire),
-Florange et Woippy (Moselle)
-et, pour la mise en forme des tôles, un orfèvre à Vire
(Calvados).
 Pour satisfaire aux nombreux relais, pas moins de 2 000
torches olympiques ont été réalisées.
À parier que de nombreuses -peut-être en modèle réduit avec
un éclairage à piles- vont être mises en vente pour être
offertes à Noël aux petits… sportifs !
Et Mathieu Lehanneur a fait part d’un souhait pour son «
bébé » (qui à sa place n’aurait pas ce très légitime souhait
qu’il a formulé sur RMC Sports samedi, au lendemain du
premier envol  avec câbles pour la retenir) : « Je pense
qu’il y a une forme d’évidence à ce qu’un ballon se trouve
ici », espérant que sa création reste installée de façon
permanente au Jardin des Tuileries une fois terminée la
période  olympique.  D’autant  que,  selon  une  de  ses
confidences, il a reçu nombre de « messages de personnes qui
défendent également cette idée. »  Souhait que le JDD -
Journal Du Dimanche- a confirmé :
« Mathieu Lehanneur a fait part de son idée samedi à des
élus  parisiens  et  à  la  directrice  du  musée  du  Louvre
Laurence des Cars, » afin qu’ils l’aident à concrétiser son
souhait !
Personnellement, je m’incluerai dans la liste de ceux qui
aimeraient  voir  ce  souhait  se  réaliser.  Je  signerais
volontiers  la  pétition  qu’avec  un  large  sourire,  il  a
annoncée :



 « Lançons un appel, on peut commencer une pétition (…) et
si on est suivis, on ira voir le Louvre, ou la mairie, ou
l’État pour proposer notre idée ».
 .

À noter que vous pouvez, sur inscription, si vous êtes à
Paris jusqu’au 10 août, voir de près ce ballon, de 11 h à 19
h, le reste du temps, il prend son  envol.
Quant à moi, le souhait que je formulerais est celui-ci :
À l’image de la tour de Monsieur Eiffel qui est devenue
mondialement célèbre sous le nom de  « La Tour Eiffel » !
 Je trouverais logique que la vasque olympique de Monsieur
Lehanneur, devienne elle-même célèbre sous le nom de « La
Vasque Lehanneur » !

  Jacques MARTINEZ, journaliste,  à RTL, de stagiaire à chef
d’édition des informations de nuit (1967-2001), pigiste à
l’AFP, le FIGARO, le PARISIEN…
(1)  La conquête de l’espace, ce sont les Français qui l’ont
lancée ! »
« Dans son sac, il avait plus d’un tour, Eiffel ! Mais
Macron ne veut pas de lui au Panthéon ! »
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